

BRIGNAIS Harmonie : l'accord parfait pour des mises en musique toujours renouvelées

Musique. Cela fait 155 ans que l'on entend les instruments (clarinettes, trompettes, trombones et autres saxophones) de cette section de l'Association musicale de Brignais AMB résonner dans la ville. Au départ, « musique des pompiers », elle continue sans cesse d'évoluer, jusqu'à être devenue « musique référente » en Rhône-Alpes.

En 2007, lorsque Dominique Fontana prend la présidence de l'Harmonie, cette dernière compte une bonne vingtaine de musiciens. Aujourd'hui son effectif a plus que doublé.

« Longtemps, on n'a vu en nous que la seule « harmonie municipale » qui défilait aux commémorations et cérémonies officielles, 8-Mai, 11-Novembre... », indique-t-il. Si la

formation continue bien sûr de toujours prendre à cœur cette mission, elle n'en a pas moins, bien d'autres cordes à son arc, pour faire partager sa passion de la musique.

Pour preuve, la formation est depuis trois ans systématiquement intégrée à la programmation annuelle du Briscope : sur scène avec Bernard Bruel ou Smaïn par exemple. Et si « cela demande un travail de préparation énorme, en lien avec des artistes professionnels », c'est une vraie reconnaissance de la valeur de cette grande famille qui a trouvé sa nouvelle voie. Elle a aussi trouvé son « chef » : Jean-Pierre Prajoux, le directeur musical de l'Harmonie depuis 2003 est celui qui, en parallèle, dirige l'école de



■ Jean-Pierre Prajoux est à la direction musicale de l'orchestre d'Harmonie depuis près de douze ans.

Photo archives Myriam Mathieu

53

C'est le nombre de musiciens que compte l'orchestre d'Harmonie, âgés entre 12 et 79 ans, dont 21 femmes et 32 hommes.

musique de Brignais. « L'école de musique, est, en partie notre vivier de recrutement pour l'Harmonie », se félicite, en substance, Dominique

Fontana. La complémentarité formatrice entre l'apprentissage individuel et la pratique collective en orchestre est un des « credo » de l'Association musicale de Brignais. Cette volonté affichée est largement facilitée depuis le déplacement, à l'automne 2013, des anciens locaux exigus et sans doute plus suffisamment fonctionnels, de la rue de la

Giraudière vers le « nouveau Briscope ».

Chaque section de l'AMB, l'ensemble des sections réunies aussi, tient un concert annuel, l'occasion pour chacun de (re) découvrir à chaque fois des morceaux d'anthologie du monde de la musique à partager en solo ou en famille, mais sans modération. ■

Dominique Fontana préside l'Harmonie depuis 2007

« J'ai tenu à attendre la retraite pour prendre la présidence de l'Harmonie. Je voulais y consacrer beaucoup de temps. Je conçois mon rôle comme allant au-delà de la gestion de la section.

La musique, cela crée des liens. Et j'entends que ces liens aillent même au-delà des concerts. Je fais attention à ce que chacun se sente bien et soit rassuré. A la veille de partir en défilé ou en concert, je réponds avec eux à leurs questionnements matériels : que dois-je prendre, que dois-je mettre, comment va-t-on faire ?

Je suis à l'écoute de leurs demandes, pour organiser des répétitions supplémentaires. En fin de saison, on passe une journée conviviale tous ensemble, avec un repas sorti du sac.

En somme, c'est un peu ma famille, pour la musique, mais aussi pour le bien-être ensemble. Je m'attache à ce que l'on soit une famille. » ■



■ Dominique Fontana, est également saxophoniste ténor. Photo Myriam Mathieu

CHARLY « Fantastique Parade » pour le Carnaval

Cette année, la commune de Charly ainsi que la Maison des jeunes et de la culture, les écoles, par l'intermédiaire des ateliers temps activités périscolaires, le Sou des écoles, le 120, Lezarts School et la Bibliothèque proposent de venir fêter l'arrivée du printemps avec son carnaval sur le thème de la « Fantastique Parade : contes et légendes », ce samedi à 14 h 30.

Différentes animations seront proposées tout au long du défilé, en musique. Une incroyable buvette et un extraordinaire Bonhom-



■ Le défilé du Carnaval a lieu ce samedi. Photo Cristina Biard

me Hiver attendront les participants du carnaval pour clôturer la fête.

Alors fées, trolles, dragons, sirènes, princes, ogres à vos

fantastiques brouettes, poussettes, bicyclettes, trottinettes, chariots roulants... et que le plus fabuleux des véhicules gagne. ■

Repères

Concert au Briscope ce samedi

Après proposition de Jean-Pierre Prajoux puis validation par le CA de la section Orchestre d'harmonie, l'acquisition des partitions ad'hoc, répétitions...

Le prochain concert annuel de la section : au Briscope ce samedi à 20h30.

Sous la direction de Jean-Pierre Prajoux, l'Harmonie de Brignais interprète les musiques de « Walt Disney », l'audition du thème musical faisant apparaître l'image. BILLETS en pré-vente : 10 euros à l'Office du tourisme 22, rue Colonel-Guillaud-Brignais-Tél. 04 72 31 14 33, et à l'école de musique au Briscope ou 12 € à l'entrée. Renseignements : oh-brignais@voila.fr

Et aussi

CHARLY

Concert de l'ensemble instrumental Charly/Millery

Pour ce rendez-vous musical, les musiciens charlyrots et millerots s'associent à la Société philharmonique instrumentale de Givors, pour un concert unique, aux sonorités pop rock, ce samedi à 20 h 30 dans la salle du pôle culturel du domaine Melchior Philibert.

50 musiciens seront réunis sur scène, sous la baguette de Romain Chabrerat et accompagneront les chan-

teurs Peggy Lacroix et Pierre Michel Eydan. Les nostalgiques des airs musicaux des années soixante, soixante-dix ou quatre-vingt, avec les Pink Floyd, Police, les Stones ou encore Aretha Franklin ou Eddy Mitchell, seront gâtés tout au long de cette soirée musicale.

Tarif unique 8 €, gratuit pour les enfants de moins de 12 ans.

Renseignements : unionmusicalecharly@gmail.com

A noter que l'Ensemble Instrumental Charly-Millery proposera un deuxième concert pop funk, samedi 4 avril à Charly.